



Morena en Cámara de Diputados

Reviven propuesta para que jueces se elijan por voto ciudadano directo

Maritza Pérez
maritza.perez@eleconomista.mx

Tras considerar que se invadieron las atribuciones del Congreso y advertir que “algo anda mal” en el poder Judicial, el coordinador del Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, adelantó que su grupo parlamentario promoverá una iniciativa de reforma para que los ministros de la SCJN sean electos por voto popular.

La propuesta secunda a lo declarado por el presidente Andrés Manuel López Obrador, quien dijo que enviaría una iniciativa para reformar al poder Judicial luego de que la Suprema Corte de la Nación invalidó la primera parte del “plan B” de reforma electoral por violaciones al proceso legislativo.

Desde el Senado de la República, acompañado de diputados de Morena y PT, en el marco de la Comisión Permanente, el diputado morenista rechazó que la Cámara de Diputados violentó el debido proceso legislativo durante la primera parte del denominado “plan B” de la reforma electoral e insistió en que la SCJN se violentó la soberanía del poder Legislativo; sin embargo, aclaró que van a acatar la sentencia porque es la última instancia.

Fue así que el también presidente de la Junta de Coordinación Política consideró que sí es necesario que las y los ministros sean electos por la vía democrática, tal como los planteó esta mañana el presidente Andrés Manuel López Obrador.

“Yo creo que el poder Judicial, para que haya plena división de poderes, y no el poder de los jueces, deben ser electos por el pueblo de México”.

“Ellos (los ministros) aplicaron, según su criterio, su interpretación, la ley. Nosotros no la compartimos, pero acatamos, porque sí respetamos la división de poderes y que es necesario perfeccionar, reflexionar toda la sociedad en el próximo proceso electoral y que sea plataforma de nuestro movimiento el procedimiento, el mecanismo que se doten los mexicanos para elegir a los integrantes del poder Judicial”, abundó.

Reuniones en Senado

Más tarde, después de reunirse con el presidente del partido, Mario Delgado, así como algunos diputados, para buscar reforzar los apoyos en los de Coahuila y el Estados de México de cara a las próximas elecciones a gobernador, Mier Velazco indicó que también se habló de la reforma al poder Judicial para incluir el tema en la agenda del movimiento.

“Lo vamos a incorporar, ya forma parte de nuestra agenda, una revisión (al Poder Judicial) para que se eviten todas esas distorsiones y que sea el pueblo de manera soberana como era antes, de la Constitución del 57, que se elijan por parte del pueblo los ministros de la Corte y no a sugerencia de uno de los poderes que fue electo democráticamente”, añadió.

No obstante a esta reforma, aseguró que no se busca renovar en su tota-

lidad al pleno del SCJN, sino que por el contrario, es “perfeccionamiento” del poder Judicial y rescatarlo de lo que también calificó como un dispendio de recursos.

“Tienen 40 prestaciones por encima de las que tiene el pueblo (...) Solamente en salarios perciben más de 7 millones de pesos al año”, agregó.

El presidente Nacional de Morena, Mario Delgado, sostuvo que la reunión con diputados de su partido tuvo como fin encargar a los legisladores “que nos van a ayudar en Coahuila y en el Estado de México, que vigilen que no haya compra de votos, que estén tras los mapaches, van a ir de cazamapaches y sobre todo van a ir a tocar la conciencia de la gente para que el PRI no cumpla 100 años en ninguno de estos dos estados”.